

諫早市教育委員会議事録

令和元年第7回（6月定例）

令和元年第7回（6月定例）教育委員会

- 1 日 時 令和元年6月28日（金） 14時00分～15時10分
- 2 場 所 諫早市役所 5階 5-1会議室
- 3 出席者 教育長 西村 暢彦
委 員 緒方 正親
委 員 秀島 はるみ
委 員 宮本 峻光
委 員 原田 裕介
- 4 会議に出席した事務職員
教育次長 高柳 浩二
教育総務課長 田島 正孝
学校教育課長 有谷 孝彦
生涯学習課長 佐藤 小百合
- 5 議題
報告第6号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての意見の申し出について（諫早市高来西ゆめ会館条例等の一部を改正する条例））
報告第7号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての意見の申し出について（財産の取得について（教育用コンピュータ機器購入）））

議事録署名人の指名

緒方委員と宮本委員を議事録署名人に指名

議事録の承認

- 令和元年第6回（5月定例）教育委員会の議事録について
質問・意見なし
原案どおり可決

教育長等の報告の要旨

1 教育長の報告

○ 6月定例市議会一般質問について

質問者18人中7人から教育委員会関係の質問があった。川崎市で殺傷事件があった後で、諫早市でも刃物を持った不審者の情報があったこともあり、子どもたちの安全についての質問が多かった。

登下校時の交通事故について、通学路の危険個所についての質問では、諫早市通学路安全プログラムのシステムについて説明した。不審者の対応については、スクールネットでの情報発信や通学時の安全確保、PTAや自治会など地域の協力について説明した。教職員のメンタルヘルスについては、来年度からストレスチェックの導入に向けて準備を進めていることを回答した。就学援助にクラブ活動費を加えてはどうかとの質問については、新入学用品費や修学旅行費の増額など必要なところに支援をしているとの回答をした。自転車通学の実態については、中学校14校のうち10校が許可しており、全体的には15.3%、約500人に許可していることを回答した。自然に親しむことを目的とする授業については、学校教育課で行っている郷土愛育成事業、生涯学習課で行っている子ども体験活動支援事業の説明をした。バリアフリーについては、各部局への質問の中で多目的トイレについての質問であり、普通のトイレの洋式化についても長寿命化計画のなかで計画的に実施していくことを説明した。「8050」「7040」問題については、引きこもりの問題に関連して不登校についての質問であったが、不登校と引きこもりを結び付けて考えるのはいかがなものかとの話をしたうえで、不登校に対しての取り組みを説明した。千々石ミゲル墓所推定地の調査については、発掘調査の報告書が出たあとに、

学識者の評価を待ち、その結果を受け入れながら市文化財保護審議会で相談することを回答した。

《教育長の報告に対する質問・意見》

[委員]

ときどき、市役所から職場にアンケート調査があるが、議会前となると3日後に回答を求められることがある。学校現場の方も質問がきているのであれば、多忙化が言われているなか大変ではないか。議員からの質問があつてのことだと推測するが、議員であれば、ご自身が直接調査をかけて然るべきだと思う。行政からの調査は1か月程度回答までに猶予があるが、議会に絡むと猶予がないので学校現場の負担が増えないように改善してほしい。

[教育長]

議員自身が調べて把握している場合もあり、質問に対して行政側の立場で調べておかないといけない場合もある。

2 教育次長の報告 なし

《 議 事 》

- 1 報告第6号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての意見の申し出について（諫早市高来西ゆめ会館条例等の一部を改正する条例））

生涯学習課長 説明

質問・意見 なし

了承

- 2 報告第7号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての意見の申し出について（財産の取得について（教育用コンピュータ機器購入）））

学校教育課長 説明

[委員]

教育用コンピュータは、パソコンの使い方を勉強するための機器だろうが、教職員の業務用のパソコンの取扱いはどうなっているか。

[学校教育課長]

公務用パソコンとして、教職員1人に1台配置しており、年次的に入れ替え

を行っている。改定後の学習指導要領が小学校は来年度から完全実施になるため、子どもたちのパソコンをインターネットに繋げないといけないが、現在使用している機器のOSがWindows 7で来年の1月で保守が終了するため、入れ替えるものである。

[委員]

使う頻度はどうか。

[教育長]

パソコン室のパソコンは、1つのクラスではそれほど頻繁に使うことはないが、全学年の全クラスが使うものなので、ある程度は使用する。学級数が多い学校ほど使用頻度は高くなる。

[委員]

今回購入するのはタブレット端末ではなくパソコンか。最近、大学生になってキーボードを打てない子どもが増えているらしい。

[学校教育課長]

ノートパソコンである。

[委員]

入札結果をみると、入札額にかなり開きがあるがこんなに違うものなのか。

[教育次長]

業者によっては卸業者とのつながりなどがある。今回は、台数が300台近い数なので、1台当たりの金額が1～2万円異なれば、それなりの差が出てくる。今回の落札業者は比較的安価に抑えられている。

了承

《教育総務課長の報告》

○市立小・中学校エアコン設置の進捗状況について

[委員]

早いところはいつから工事にかかるのか。

[教育総務課長]

工事の種類が電気設備と空調の機械設備とに分かれており、現在、契約を締結したところなので、工程についてはこれから業者と詰めていく。

[委員]

保護者の方に、いつから着工するということのお知らせは。

[教育総務課長]

具体的に決まってから、学校を通じて「学校だより」などでお知らせする。

[委員]

風水害や落雷対策はされるのか。

[教育総務課長]

基本的には教室のベランダに室外機を設置するようにしているが、ベランダがない校舎は地上に設置することとなる。水害が発生するようなことがあれば室外機が水に浸かることがあるかもしれないが、そこまで想定した設計とはなっていない。

《学校教育課長の報告》

- 令和元年度学校訪問計画について
- 令和元年度研究指定校研究発表会計画について
- 令和元年度諫早市中学校総合体育大会の結果について
- 市立小・中学校における敷地内禁煙の実施について

[委員]

中総体の日は昼から蒸し暑くなっていたが、熱中症対策はどのようにされていたのか。事故はなかったのか。

[学校教育課長]

事務局の方には、事故等の連絡はあっていない。各会場に経口補水液などの準備を整えていた。

[委員]

県中総体では、種目によって医療関係者を配置したりしているが、市中総体ではそのようなことはされていないか。

[学校教育課長]

当番医との連絡は必ずとっており、各会場に養護教諭を派遣してすぐに連絡が取れる体制をとっている。

《生涯学習課長の報告》

- 『少年の主張』諫早大会の結果について
- 諫早としょかんフェスティバルについて

[委員]

少年の主張の発表者は、昨年以上にうまくなっており、主張の仕方、話し方が素晴らしい。現場でいい教育がされているのだなと感じた。

その他

教育総務課長

定例教育委員会の日程について説明

15時10分閉会